

Gerente:
Camillo de Mézerville
Administrador:
Joaquín M. Gutiérrez
Oficinas y Taller:
Imprenta Minerva

DIARIO DEL COMERCIO

INDEPENDIENTE, DE INFORMACION E INTERESES GENERALES

Director: VICENTE SAENZ

Sucrip. mensual \$ 2.00
Número suelto . 0.10
Número atrasado 0.20

Teléfono 688
Apartado S

AÑO III

San José, Costa Rica, Viernes 20 de Julio de 1923

No. 857

Los banqueros ingleses y franceses se oponen al empréstito que, con amplia autorización del Congreso, iba a contratar la Secretaría de Hacienda

¿Razones?... Que don Ricardo Jiménez hipotecó todas las rentas del país al extranjero. La tesis del Diario del Comercio triunfa sin remedio, a pesar del "derecho del berreo", único que el candidato azul nos concedió

Como saben nuestros muy estimados lectores, el Congreso autorizó al Poder Ejecutivo por decreto del 1° de marzo del corriente año, para contratar un Empréstito de \$2.000.000 sobre ciertas y determinadas bases.

La Secretaría de Hacienda emitió bonos en oro americano por esa suma y con garantía del impuesto del café, para ser colocados en el exterior.

Desde el primer momento comprendimos que esta negociación fracasaría, co-

mo fracasó el empréstito Soley Keith en diciembre del año último, porque el impuesto del café lo es de exportación, y don Ricardo Jiménez garantizó el Contrato de 1910 con todas las rentas aduaneras de importaciones y exportaciones.

Por otra parte, el mismo don Ricardo Jiménez que hoy pretende otra vez la Presidencia de la República, para garantizar los 30 millones de francos del Empréstito Francés en que tomaron parte don Felipe J. Alvarado y otros de sus aso-

tuales lugartenientes, hipotecó los ingresos de la Fábrica Nacional de licores y, como garantía subsidiaria, absolutamente toda la renta de la República de Costa Rica.

Si el país no pudiese cumplir por el término de 30 días en el primer contrato, y de 60 en el segundo, vendrá el interventor a administrar nuestras finanzas.

Esto lo dijimos y lo demostramos en diciembre de 1922, y entonces el inclito señor don Ricardo Jiménez Oreamuno dijo que

estábamos escribiendo, *acogidos al "Derecho del Berreo" como dicen en el Guanacaste.*

Pero tres días después le demostramos, reproduciendo las cláusulas de sus empréstitos que no había tal berreo, y el señor Jiménez guardó silencio.

Hoy como en diciembre viene la realidad, vienen los hechos a demostrar que teníamos razón, que Costa Rica no puede ofrecer nada porque todo lo entregó al extranjero, don Ricardo Jiménez.

En efecto, nuestra tesis ha prevalecido. Los ban-

queros ingleses se oponen a esta nueva contratación de \$ 2.000.000, cuyos bonos están garantizados con el impuesto sobre el café que ellos consideran perjudicial a su favor, y ya también habían protestado antes los tenedores de bonos de la Deuda Francesa, porque si se considera como de producción y no como de exportación el dicho impuesto, los franceses lo consideran parte de toda la demás renta nacional.

De nuevo pues, demostramos que nuestras comprobaciones y nues-

tros argumentos lógicos tienen más fuerza que las frases sofisticadas e injuriosas del Sr. Jiménez. Esos argumentos los hemos estado usando en la actual contienda, y D. Ricardo no ha podido ni podrá defenderse, porque las cláusulas que él aceptó y firmó no admiten réplica; y, esta actitud de los acreedores del país, estos golpes de realidad, están condenándolo sin remedio.

Miles de personas están muriendo de insolación en Nueva York

Se asegura que Firpo vencerá a Dempsey - Los periódicos españoles ponen en ridículo al Gobierno de Washington por la Ley Seca

Servicio cablegráfico del DIARIO DEL COMERCIO

Es un hecho que Firpo vencerá a Dempsey

Jersey City, julio 19.—El campeón de peso fuerte Luis Ángel Firpo salió ayer para el campo, en via de negocios. Lo acompañan su manager y dos entrenadores.

Se dice que Firpo se encuentra actualmente en condiciones muy superiores a cuando tuvo el encuentro con Willard. El

entrenamiento lo está llevando a cabo con toda regularidad, y practica con éxito el puño izquierdo.

El triunfo de Firpo sobre Dempsey se da como un hecho, y se aboga que en el encuentro con Gibbons demostró mayores facultades que el vencedor de Carpentier.

Explosión en un periódico socialista

Munster, (Alemania) ju-

lio 19.—En las oficinas del periódico socialista "Volks Wilde", ocurrió ayer tarde una terrible explosión destruyendo totalmente el edificio. Se ignora si hubo o no desgracias personales. La bomba estaba cargada de nitroglicerina.

Los españoles y la ley seca

Madrid, julio 19.—La prensa de esta capital critica y pone en ridículo al

Gobierno de los Estados Unidos, por su prohibición de que los barcos extranjeros que lleguen a sus puertos lleven alcohol en las bodegas.

Centinela francés que mata a un oficial de su ejército

París, julio 19.—Un mensaje recibido de Dueseldorf, dice que anoche un centinela francés le dió muerte a un capitán de su

mismo ejército, confundiendo con un civil alemán. Parece que lo vió en actitud sospechosa y entonces lo requirió y como no obtuviera respuesta hizo fuego.

El calor hace grandes estragos

Nueva York, julio 19.—El calor continúa haciendo grandes estragos entre los habitantes de la ciudad. Las muertes que se regis-

tran por insolación causan alarma. Para las playas han partido más de 60.000 personas huyendo de calor.

La ley seca sigue dando que hacer

Nueva York, julio 19.—A pesar de la ley seca, ayer anclaron en este puerto tres grandes trasatlánticos con banderas inglesa, francesa italiana respectivamente. El licor lo empleaban en el consumo de los pasajeros y tripulantes.

Desgraciado suceso en Heredia

(Telegrama)

El honrado agricultor Ignacio Vargas, vecino del barrio de las Mercedes, falleció trágicamente al "voltear" unos árboles.

Su muerte ha sido muy sentida. El sepelio se efectuó ayer.

Corresponsal.

Lamenta el Diario del Comercio lo ocurrido, y da el pésame a los miembros de la familia doliente.

Des jantas en disputa

Para la construcción del Templo del Sagrado Corazón de Jesús en el barrio de Aranjuez se nombró en 1921 una Junta Edificadora, que llevó a cabo trabajos interesantes en pro de la Iglesia. Ahora bien, con motivo del conflicto de si el Templo se construía o no en Aranjuez, la citada junta tomó una actitud pasiva lo cual ha sido interpretado de otro modo, pues sin haber renunciado esa Junta, la Municipalidad instancias del señor Cura de la Iglesia del Carmen acaba de nombrar otra Junta Edificadora. Y de allí el conflicto. Cada vez se hace más grave el asunto de aquel templo.

El Lic. don Manuel Coto Fernández le está dando palos de ciego al "Diario del Comercio" Así lo comprueba el órgano azul

Como algo sensacional y dedicándonos toda su primera página, "La Noticia Republicana" del miércoles último reproduce un artículo del DIARIO DEL COMERCIO que se publicó el 13 de marzo del corriente año.

A la reproducción que suponemos fue vista y autorizada por el Director del órgano jimenista, Lic. don Manuel Coto Fernández, la cobija un título general que se llama "Por sus frutos los conoceréis".

Pero resulta que no hay tales frutos ni cosa semejante. El artículo reproducido del DIARIO DEL COMERCIO ES UNA SIMPLE INFORMACION (como la dieron todos los demás periódicos) de la posible crisis del Partido Agrícola, por haber renunciado su candidatura a candidato los doctores Soto y Pinto y el caballero don Leonidas Peralta.

Esto ocurrió del 10 al 13 de marzo, y nosotros mismos nos preguntábamos qué harían don Rafael Yglesias y el Lic. Echandi.

Pero ya vimos, y el país entero lo sabe, que la crisis pudo solucionar; que don Leonidas Peralta siguió siendo columna fuerte del Partido Agrícola; que don Alberto Echandi y don Rafael Yglesias firmaron su plataforma, y que hoy el 90% de los costarricenses está con la invencible agrupación.

Las ideas triunfaron por sobre los hombres. Ver para creer, dijo Santo Tomás.

Los incrédulos han visto y ahora son creyentes fervorosos. Con ellos estamos, y por eso el pésame se convierte en una lujosa felicitación para el Dr. Cordero y demás fundadores y miembros del Partido Agrícola, con quienes estamos laborando por el bien de Costa Rica.

"La Noticia Republicana" dá amplias satisfacciones por haber llamado bestias a los echandistas—Dice que se trataba de una broma

El órgano azul en su edición penúltima declara que en el cuadro numérico que publicó, diciendo que 5000 bestias formaron la manifestación agrícola de Alajuela, no quiso referirse a las cultas y distinguidas damas que a ella concurrieron, y desea que su palabra azul (la del cronista) sea la más suave de las sedas para que se convierta en alfombra de sus pasos (de las señoras y señoritas).

Muy bonita la frase, pero sucede que en el dicho cuadro numérico, no se hizo la excepción caballerosa que debía hacerse.

Agrega la mencionada hoja que sólo se trataba de una bro-

ma, de una publicación festiva, lo que nos hace pensar que los jimenistas son fuertes en sus bromas que, por lo visto, se vienen repitiendo desde el principio de la campaña, en telegramas injuriosos, gacetas verdaderamente audaces y "artículos de fondo".

Pero sería mejor que se dejaran de tales bromitas, porque eso de llamar caballos y llenar de impropiedades a sus contrincantes, no es para reírse.

Además, ni en broma se les puede decir bestias a varios miles de personas, entre las que hay señoras y señoritas.

En todo caso, felicitamos al Lic. Coto Fernández y a don Joaquín Vargas por la explicación tan amplia que han dado.

No hay retirada por la muerte de doña Zelmira

Con motivo de la muerte de doña Zelmira Segreda de Capella y a solicitud de los miembros de la Banda Militar, el Sr. Ministro de Seguridad Pública suspendió la retirada que estaba anunciada para esta noche.

Sentido fallecimiento

En el vecino pueblo de San Antonio de Desamparados murió ayer a las cinco de la tarde, el conocido comerciante de ese lugar don Miguel Ángel Naranjo Román, amigo nuestro y copartidario muy estimado. Fallece a la edad de 35 años; sus funerales se verificarán hoy en esa parroquia.

Enviamos a la estimable familia doliente nuestro más sentido pésame.

Tipos de cambio

Nueva York	4 41	1/2
Londres	405	—
París	131	—
España	315	—
Italia	97	—
Suiza	385	—
Bélgica	110	—
San José, C. R.	Julio 19 1923.	

SECCION DEPORTIVA

A cargo de FREE-KICK

Detalles completos de la pelea Dempsey - Gibbons

Continuación

En honor a la verdad, hay que reconocer que el Dempsey que derrotó a Willard en Toledo, era un hombre muy superior al Dempsey que no pudo "noquear" hoy a Gibbons. Pero Gibbons, es, desde luego, un boxeador, y Willard era entonces, el gigante. Y nada más. Gibbons es el mejor hombre con que ha boxeado

Lo que dicen de la pelea los boxeadores

Dempsey dijo: "Jamás he peleado con un hombre tan valiente ni tan duro como Gibbons. Lo he castigado severamente, y en los clinches le he pegado como nunca le pegué a hombre alguno; le di por la quijada y por la cara, sin lograr mi objeto, que era tumbarlo. Lo único que siento es decir



HARRY WILLIS

el negro que hace tiempos anda buscando un match con Dempsey

Dempsey. Y el hombre que nunca ha sido KO. ni siquiera K. D., se mantuvo firme hoy, y no estuvo en peligro de caer.

Al terminar la pelea, Dempsey saludó al retador y le dijo algo, tal vez lo felicitó por su buena pelea, pero ni siquiera se sonrió, estaba contrariado. Su manager, Kearns, durante los últimos rounds, estaba blanco como el papel, nervioso y hondo preocupado. En los descansos le hablaba su campeón al oído, y nunca parecía alcanzarle el tiempo para hablarle. Tanto tenía que decirlo.

Gibbons era el favorito sentimental, porque se lo reconocía como candidato seguro para la derrota, por su menor peso y más edad. Además, todos deseaban verle ganar, ya que sabían que estaba peleando sin la más remota esperanza de cobrar un solo centavo.

Gibbons ha ganado en prestigio, y ahora no solamente tiene más cartel que antes, sino que tiene el legítimo derecho de pedirle al campeón un nuevo chance, en más aceptables condiciones.

El aspirante a la feja, probó ser uno de los más grandes maestros del ring. La gran reputación de que goza de ser un hombre sano, de cuerpo y alma, quedó hoy plenamente comprobado. Resistió valientemente y sin doblegarse, un castigo rudo, en una larga pelea en que todo valía, según las reglas. Los dos estaban alerta de que tenían que cuidarse de por sí, y podían pegarse al salir de los clinches y como pudiera hacerlos.

que Tom Gibbons no quisiera cambiar más golpes en los últimos rounds, pues buscaba los clinches continuamente. Yo quería que se me pusiera a buena distancia para probar la fuerza de mis golpes a todo brazo, pero él es demasiado inteligente, un verdadero maestro en el ring, y anulaba mi ataque. Siempre oí decir que él era un boxeador de extraordinaria inteligencia. Ahora, convencido de que es así, uní mi testimonio al de los otros.

Gibbons, comentaba la pelea, se expresó en estos términos: "He perdido por la superioridad física del campeón. Las 20 libras que me aventaja, en combinación con sus profundos conocimientos de la lucha greco-romana; y el catch-as-catch-can, me sorprendieron. Yo fui a pelear con la idea de que lo haríamos bajo las reglas del Marqués de Queensbury, pero estaba equivocado. Cada vez que fuimos al clinch, Dempsey hizo de todo, peleó valiéndose de todas las malas mañas imaginables. Me apretó, se colgó de mí, me torció el brazo, me empujó de mala manera, buscando el modo de tumbarme, pero sin lograr su objeto. Dicen sus amigos que es pegador formidable, pero yo no le vi nada de particular. Me dió con todo lo que tenía y no logró su objeto: al cuerpo y a la quijada y ni me hizo tambalear ni vi las estrellas. Con lo que he aprendido hoy de su estilo, si lo gro meterme con él otra vez en un ring, a boxear, sin que se le permita todo lo que hoy se le permitió, tengo la seguridad de ganarle".

Continuará

TEATRO TREBOL

Viernes 20 de Julio de 1923

A las 7 p. m.,

Esposas Descontentas

A las 8.30 p. m.

EL CONSENTIDO DE LA ABUELA

Por Harold Lloyd, el artista cómico de los espejuelos inseparables.

TEATRO VARIEDADES

Viernes 20 de julio

Por última vez y en función popular, MARIA JACOBINI en

LA DESCONOCIDA

Teatro América

Viernes 20 de julio

BENEFICIO DE LA ESCUELA METODISTA

Programa presentado por los niños

Mañana sábado sensacional debut de

EL DR. JAVIER

Experimentador científico

TEATRO OLIMPIA

VIERNES 20 DE JULIO DE 1923

DOS GRANDIOSAS FUNCIONES dedicadas a la Colonia Colombiana.

7 p. m., a petición general, la emocionante cinta **ATLETA FANTASMA**

A 25 Cts. toda entrada

8.30 p. m., a 25 céntimos, la bella película

POR CULPA DE UNA MUJER

Domingo 22: **INTERESES CREADOS** de JACINTO BENAVENTE



MARMOLERIA de ANTONIO PORTUGUEZ S.

Ofrece trabajos en mármol, granito o bronce, y una existencia de estatuas, macetas, etc.—Agente Representante de la famosa casa del Profesor Froli, de Carara, Italia.—Importa las obras directamente, por contrato o por módica comisión.

Avenida 10, Oeste—Las Pilas Calle del Cementerio.

CASA PARA ALQUILAR—Se alquila una bonita casa de madera, rodeada de jardines, buenos baños, gallinero y toda clase de comodidades.

Número 35, Calle 19, Sur.—Puede visitarla de 2 a 5 de la tarde.—Casilla correo 246

Fábrica de Jabones y Velas de Esperma

TELEFONO No. 100

JESUS MARIA CASTRO V.C PLAZA VIQUEZ - SAN JOSE



Sobre mi palabra **Gets-It** curó mis CALLOS En Todas Farmacias

VERME-OL

MATA LAS LOMBRICES Saba o YERBA BUENA BOTICA ORIENTAL

BASE-BALL



Por BORICUA

"Remington" vs. "Laberinto"

Con la derrota del "Remington" consolidó aún más el triunfo del Campeonato de este año el "Laberinto", dejando a su contrincante en el sótano, pues ya ambas novenas han terminado sus juegos.

A la terminación de la primera parte del 5.º inning comenzó a llover algo fuerte y las "máquinas" que solamente habían anotado un pase completo por las almohadillas dieron por terminado el desafío con la victoria adjudicada al "Laberinto" que no

ha perdido un juego en toda esta temporada.

Valverde ocupaba el box para el "Laberinto" y aún estando algo flojo del brazo y en parte sus genetas, pues habían pedido autorización a la Liga para posponer la fecha de ese desafío y a lo cual no accedió la Directiva, no pudieron las "máquinas" desrozarlos.

El zurdo Velásquez ocupó el box para el "Remington", pero un buen pitcher solo no es posible que lo haga todo. Esta novena sólo ha ganado un juego en toda la temporada mientras que el "Laberinto" ha ganado 6. Su porcentaje es 1,000.

BOX SCORE

"REMINGTON"						
	V	C	H	O	A	E
Barrantos 3 b.....	3	0	0	2	0	1
Villalta C.....	3	2	2	2	0	1
Bolaños 1 b.....	3	0	0	1	0	0
Velásquez M a 55..	3	0	0	1	0	1
Velásquez R P.....	2	0	0	1	0	0
Masis D. 2 b.....	2	1	1	1	0	0
Rojas D. R f.....	2	0	0	1	0	1
Ramírez O. C f....	2	0	0	1	0	0
Ramírez M. L f....	2	1	1	2	0	0
TOTALES	18	4		12	0	4

"LABERINTO"						
	V	C	H	O	A	E
Salas 1 b.....	4	3	3	0	0	1
Monteslegre C f....	4	1	0	2	0	0
Molina R. R f.....	4	1	0	2	0	0
Picado 2 b.....	4	0	1	3	0	0
Molina G. S b.....	4	2	0	0	0	0
Rivera 3 b.....	4	1	0	1	0	1
Valverde P.....	4	1	1	1	0	1
Sandoval L f.....	4	1	0	1	0	0
Carvajal C.....	3	0	0	2	0	0
TOTALES	22	10	5	12	0	3

Anotación por entrada

"Remington" 1 0 0 0—1
"Laberinto" 1 2 1 6—10
Umpires: de home—Eliseo

Sandoval

de bases—Ildefonso Guevara

Anotador: Seley.

Público: numeroso.

Tiempo: 1 hora, 25 minutos.

Nota: Según el box score este juego se ha ganado más por bases, por bolas y bases llenas, que por otro motivo, puesto que las anotaciones para ambas novenas son similares.

SE ALQUILA

un cuarto a la calle y una casa aparente para Fotografía por tener buena luz, o bien para casa de huéspedes o familia numerosa, situada a 125 varas al Norte del Mercado.

Informes en la Calle 8.ª Norte, Paso de la Vaca Número 354

BOTONES DE CONCHA PERLA TODAS FORMAS Y TAMAÑOS

Dentro de 15 días tendré el gusto de ofrecer al Comercio importador botones elaborados aquí con maquinaria moderna, de todas formas y tamaños, los cuales venderé a los precios que se expenden al por mayor en el extranjero. Ruego a los señores importadores de este artículo abstenerse de ordenarlos al exterior hasta tanto no vean muestras y precios. La maquinaria la estoy montando y es de lo más moderno.—Cartago, julio 9 de 1923.

E. Runnebaum

Pida precios para su trabajo tipográfico a la MINERVA

A nuestros amigos y Colaboradores

La Comisión de Prensa del Partido Agrícola, encarece a todas aquellas personas que remitan correspondencias políticas, artículos y en general, cualquiera colaboración en favor de nuestro partido, que sean lo más concisos posible; que firmen sus producciones-no para publicar esa firma si así no lo desearan-sino para el resguardo de la imprenta y que esperen el turno respectivo.

La Comisión de Prensa, que desea complacer a todos sus partidarios, y que sabe agradecer su noble esfuerzo, se ve en la necesidad de publicar este aviso, debido a la enorme abundancia de material que recibe a diario de todos los lugares de la República.

Otro telegrama de Limón Ya?

Limón, julio 18 1923

Sr. Director del DIARIO DEL COMERCIO, San José

Ordinariamente se reunió el echandismo de este puerto para saborear el exquisito manjar oratorio que nos trajo el gallardo defensor de la causa agrícola don Asdrúbal Villalobos, quien con su verba de fuego convirtió en cenizas a un grupo de indecentes jimenistas que nunca faltan a nuestras reuniones, y como siempre interrumpen al orador con sus gritos destemplados de salvajismo. Esta noche tenían que proceder con osadía, pues estaban respaldados por su amigo político el comandante de plaza quien observó una actitud de lo más triste por no decir otra cosa, ante el gran desorden que provocaron la docena y media de jimenistas que existen en este lugar. Pero esa actitud de la autoridad jimenista como la de la agrupación anémica que ésta preside, sólo es reveladora de la triste condición a que han llegado, quedándose como única esperanza y satisfacción acercarse a nuestras puertas a insultarnos, pecado que no nos pueden excusar ellos, porque nosotros sí entendemos lo que significa decencia.

CORRESPONSAL

Las fotografías de la manifestación de Alajuela

Casi todo San José ha acudido a ver las fotografías que se exhiben en una de las ventanas de la casa de Mata & Co. en la Avenida Central, y que dan una vaga idea de la imponente reunión echandista de la Tierra del Erijo a la que acudieron, según datos de nuestros adversarios, no menos de doce mil manifestantes. ¿Qué tal el día que hagamos una manifestación general? En la manifestación de esta capital se dieron cita más de quince mil agrícolas; en la de Heredia, que no tuvo carácter de cantonal, más de cinco mil, y ahora en Alajuela más de doce mil... Y que estamos empezando la lucha política, ¿cómo será al final?

DON CLAUDIO

La Directiva del cantón central de Alajuela

Ha comenzado a circular la lujosa Directiva del Cantón Central de Alajuela, compuesta de DOS MIL TRESCIENTOS CINCUENTA CIUDADANOS de lo más saliente de aquel lugar. No fue posible publicarla en ninguno de nuestros diarios, porque no habría cabido en sus columnas. Ha sido necesario emplear una "sábana" de papel, con la cual muy bien pueden envolverse el jimenismo y reformismo juntos y todavía sobra.

En San José circularon unas pocas de esas "sábanas" que causaron gran admiración aun entre nuestros contrarios. A un jimenista oímos que le decía a

un reformista: "Estos alajuelas si que nos están fregando. Con razón decía León Fernández que no íbamos a sacar más que un diputado por Alajuela". A lo que contestó el reformista: "si no nos unimos pronto no vamos a sacar pero ni un suplente. ¿Qué estarán haciendo don Ricardo y don Jorge que no apuran la cosa?"

La manifestación del domingo en Alajuela y esa lujosa directiva, tienen en verdad bastante preocupados a nuestros adversarios, que poco a poco se van convenciendo de que así como en Alajuela, es en las demás provincias.

DON TRANCÓ

Don Ricardo Jiménez juzgado por él mismo

«Para vivir en ella (se refiere a la política), como los peces en el agua, es preciso ser o iluso o pícaro. Iluso dejó de serlo; pícaro nunca lo fue. El político, si en realidad lo fuere, ha de pertenecer a la familia de los caimanes: tener pellejo muy duro, para que resbalen las saetas sin producir otro efecto que el de una cosquilla; y tarasca muy grande y andana de dientes muy fuertes y filosos para devorar cuantos honores y dineros se atraviesen»

(t.) Ricardo Jiménez

Telegrama de Limón Significativa con ferencia turequista

A Partido Agrícola San José

Nuestra causa progresa de un modo sorprendente. En estos momentos termina nuestra reunión con una concurrencia de más de 600 echandistas, que en medio de gran entusiasmo acompañaron al Hotel al brillante orador don Asdrúbal Villalobos, que galantemente vino a este puerto a visitarnos. El entusiasmo fue delirante, como nunca, pero no había de faltar un pelo en la comida como dicen.

Algunos grupos de adversarios provocaron a los nuestros no obstante la presencia de la policía, felizmente las cosas no pasaron a más.

FILADELFO GRANADOS

Ayer corría el rumor de que el Pbo. Volio había celebrado una conferencia con algunos connotados jimenistas en el barfete de uno de estos últimos. Parece que en esa conferencia se trataron asuntos de alguna gravedad y que tienen atinencia con el reciente desbarajuste de la tureca reformista. El desbarajuste de los reformistas parece que es incontinente y esto los tiene preocupados. De nada les vale, pues, a los jimenistas amarrar las pocas barillas que le quedan a la tureca, la que ya ha pasado a mejor vida.

¡Que en paz descanse!

Un palomo que estaba para caer

OFERTA DE ACCIONES

En cumplimiento del Artículo 3 del Contrato celebrado con la MUNICIPALIDAD DE SAN JOSÉ para la explotación del servicio eléctrico en la ciudad, se ofrecen a la suscripción del público en general y del comercio en particular

CIENTOS MIL DOLLARS

en 1,000 acciones privilegiadas de cien dólares cada una. Estas acciones tienen derecho a un dividendo anual del DOCE POR CIENTO ANUAL

pagable ANTES DE DISTRIBUIR CUALQUIER OTRA GANANCIA y, además, participación en el sobrante de las utilidades.

HAY QUINCE MESES DE PLAZO para verificar el pago total de las acciones; solamente CINCO DOLLARS

por acción deben pagarse al suscribirlas. Prospecto detallado que dará idea exacta de la BONDAD DE NUESTRA OFERTA, será enviado a quien se interese y lo solicite al Gerente de la Comp.ª, D. Enrique Ortiz R

COMPANÍA A G I O N A H I D R O E L E C T R I C A
SAN JOSÉ - COSTA RICA

El señor Gonzalo Monge, ex-Alcalde de Naranjo, se define de

En «La Noticia Republicana», periódico del jimenismo del 16 de julio próximo pasado, el Sr. Gonzalo Monge publica un artículo en el cual hace una defensa personal refiriéndose a los acontecimientos de la noche del sábado 30 de junio. Esa noche y después de haber terminado nuestros discursos y aún sin haber acabado de salir la gente, alguien gritó en la esquina, viva Jiménez y muera Echandi. Seguidamente en la casa de don Pedro Aguilar preguntamos quien era el de ese escándalo y se nos dijo por la mayor parte de los que ahí estaban que había sido el Sr. Gonzalo Monge; el señor Aguilar recogió nombres y creo que lleno toda clase de documentación para probar el cargo.

Respecto a que la agrupación jimenista que ahí se encontraba era más del doble de la nuestra, no puede esperarse otro dato, pues ya se sabe la consignación de los propagandistas azules: engañar a su candidato.

Con veintitrés jimenistas que hay en el centro del Naranjo, dicen tener fuerzas

hábles. Nuestras reuniones no bajan de 150, nuestra directiva es de 432, y sin embargo, telegramas a don Ricardo Naranjo es todo jimenista; triunfo es completo y no han podido hacer ni una directiva porque no hay número. Juzgue el jimenismo los decantados triunfos de casos políticos que engañan a su candidato y a su partido. Por otra parte el señor Monge es enemigo personal de todo el que no comulga con él en política; y si hay alguno que no labora por la unión de la familia naranjoña es él. Convendría que el partido azul les recomendase a sus agentes, más sinceridad, más seriedad y mejor buena fé para con su jefe y su partido. Se sabe que llegará al Naranjo un agente de justicia a levantar la información respectiva y ya se demora. ¿Qué habrá de esto? San José, 19 de julio de 1923.

UN OBSERVADOR

Gabinete Optico Elctrico

Dr. ELIAS BLANGO



Aparatos de última invención para el EXAMEN DE LA VISTA. Espejuelos, Lentes y Cristales especiales de todas clases. Contiguo al Royal Bank, frente al Nuevo Siglo.

BOTIQUIN

anexo al Despacho del Dr. Roberto Quesada J., situado 25 v. al norte de la Iglesia del Carmen, calle Alfredo Volio. DESPACHO ESMERADO DE RECETAS A TODA HORA. EXÁMENES BACTERIOLÓGICOS. SERVICIO NOCTURNO. Regente: Lic. D. Alberto Gutiérrez Brenes.

No olvide pasar a la MINERVA

ALAZAR...

Cuando Ud. pide "un remedio para el dolor de cabeza," o "una tableta," o "una aspirina," compra al azar y hace con su salud lo que el jugador con su dinero cuando lo confía al capricho de los dados. ¿Sabe Ud. si eso que le dan es realmente eficaz e inofensivo? ¿Puede Ud. decir si de entre los miles de analgésicos que hay en el mercado ha tenido la buena suerte de recibir el que le conviene? Para no correr riesgo alguno, pida siempre CAFIASPIRINA (Aspirina con Cafeína) que es la última palabra de la ciencia. No solo alivia cualquier dolor y corta cualquier resfriado mucho más rápidamente que la simple aspirina, sino que levanta las fuerzas, regulariza la circulación de la sangre y es absolutamente inofensiva para el corazón. Compre un tubo de veinte tabletas para tener en su casa o en la oficina; para casos de emergencia, o cuando solo quiera una dosis, pida el Sobre Rojo Bayer que es un empaque tan seguro y sanitario como los tubos mismos.

Este es el original y legítimo "SOBRE BAYER"

Limpio Comodo
Higienico Seguro

BAYER
CAFIASPIRINA
DOS TABLETAS BAYER DE ASPIRINA CON CAFEINA

Homenaje del Diario del Comercio a Colombia en el 113 aniversario de su independencia

El 20 de julio de 1810

A las 6 de la tarde, el pueblo de Bogotá, reunido en la plaza, proclamó por su diputado al señor Regidor don JOSE ACEVEDO Y GOMEZ, pidiéndole propusiera los Vocales en quien el mismo pueblo iba a depositar el supremo Gobierno del Reino.

Fueron proclamados y elegidos para que con el ILUSTRE CALDAS ejercieran el Gobierno los señores:

Juan Bautista Pey, Arcecano de la Iglesia Catedral	Ignacio Herrera Síndico personero
José Sans de Santamaría, Tesorero de la Casa de Moneda	Emigdio Benitez El Capitán, don Antonio Baraya
Manuel de Pombo, Contador de la misma	Teniente Coronel, Don José María Moledo
Camilo Torres	El R. O. Pray Diego Padilla
Luis Caicedo y Flores	Sinforoso Mutis
Miguel de Pombo	Francisco Serrano Gómez
Francisco Morales	José Martín París, Administrador de Tabacos
Pedro Groot	Antonio Morales
Fruto Gutiérrez	Nicolás Mauricio de Umaña
José Miguel Pey, Alcalde Ordinario	Andrés Rosillo Magistral, quien hallándose preso, fue puesto en libertad por aclama- ción del pueblo.
Juan Gómez	
Luis Azuola	
Manuel Alvarez	
Joaquín Camacho	

Instalada la Junta de Gobierno la sesión se levantó a las 3 y media de la mañana del día 21, firmando el Acta de Independencia y reconociendo al nuevo Gobierno, los empleados civiles, militares y eclesiásticos de la ciudad.

Den José Acevedo y Gómez, Tribuno del pueblo

Este atleta de la Independencia, nació en Bogotá por los años de 1775, pues en 1810 tenía 35 años, según el decir de su hija, la insigne escritora doña Josefa Acevedo Gómez, en su libro "Cuadros Nacionales".

El 20 de julio de 1810, el pueblo pide Cabildo abierto a causa de las ofensas que don José Llorente irrogó a don José Morales. El Virrey Amar lo concede, por consejo del Oidor don Juan Jurado. Abierta la sesión, el señor Acevedo y Gómez es elegido tribuno del pueblo.

Acevedo proclamó traidor (el 20 de julio de 1810) al que saliese de la sala sin dejar instalada la Junta. Caldas en su *Diario político*, de 31 de agosto de 1810, dice:

"Quién sabe si a esta vigorosa resistencia se debe nuestra libertad. La patria no debe olvidar que Acevedo fue el primero que arengó al pueblo cuando nuestros opresores estaban en el suelo y empuñaban la espada."

Acevedo Gómez explicó varios derechos sagrados del pueblo y dijo: «Si perdéis este momento de efervescencia y de calor si dejáis escapar esta ocasión, única y feliz, antes de doce horas seréis tratados como insurgentes: Ved (mostrando las cárceles), los calabozos, los grillos y las cadenas que os esperan».

La vida de este ilustre prócer se nubló de tristeza a la llegada de Morillo a Bogotá, el 26 de mayo de 1816.

Quijano Otero, en su *Revista de los Héroes*, pinta a Acevedo Gómez con estas expresivas frases.

"Esa figura altiva que descuella entre todas las otras, es la de Acevedo y Gómez, aquella a quien el pueblo aclamó por tri-

Colombia

Al crear a Colombia, Dios debió haberse detenido a contemplarla con amorosa mirada resplandeciente, como el artista al terminar una obra maestra. Son testimonios irrecusables y eternos del divino favor para esa nobilísima tierra, su bella naturaleza y el magno espectáculo de su historia, fecunda la una en panoramas esoléndidos y en suntuosas riquezas como pródiga la otra en altos hechos y en heroísmos ejemplares: en efecto, es digno el marco de sus montañas potentes, de sus ríos como mares y de sus encantadas florestas, el solemne y vasto desfile de sus libertadores y sus apóstoles, de sus sabios y de sus filósofos, de sus cantores y sus poetas, cuya acción y cuya palabra han sido siempre iluminada fuente nutricia para el alma de América.]

Le tributo, pues, a Colombia, en estas líneas, el homenaje sincero de mi admiración y respeto, como el más grato que pueda hacerse a la vez al docto escritor don Eduardo Santos, quien, en su árdua labor de periodista colombiano tan fervorosamente consagra las mejores vetas de su fino oro mental al auge de su grande y querida patria, obra en la que le acompañan los votos de simpatía y aliento de todos los corazones continentales que aman el esplendor y la gloria de la raza.

GGILLERMO VARGAS

San José, Costa Rica, 6 de febrero de 1923.

El Aniversario de hoy

La República de Colombia celebra hoy el 113 aniversario de su emancipación política.

De esta fiesta anual participa con regocijo la América Española, y en todas las ciudades las banderas del mundo civilizado flotan con orgullo saludando al heroico pabellón colombiano. Colombia hermana nuestra por sus tradiciones, religión, idioma y costumbres, mantiene con todo denuedo su autonomía, y a pasos de gigante se coloca en primera línea entre las naciones más florecientes del Continente.

La tierra colombiana ha sido fecunda en grandes hombres. Bajo el claro sol de Santa Fe de Bogotá, se han medido las cunas de héroes y sabios, poetas y guerreros.

Nosotros que sentimos por Colombia un afecto vivo y nos identificamos con sus congojas y triunfos, experimentamos en esta fecha la más legítima satisfacción, siéndonos verdaderamente grato enviar nuestro cordial saludo al Gobierno y pueblo de la próspera República, a su Representante Diplomático en Centro América, y a la muy honorable colonia residente en Costa Rica.



DOÑA JULIA DE PERTUZ (Lydia Bolena) digna señora esposa del general don Faraón Pertuz, Ministro hasta hace pocos días de Colombia en Costa Rica, delicada escritora con cuyas producciones engalanaremos estas columnas.

buno en el gran día, el que dominó el tumulto y halló en sus convicciones valor bastante para imponerse a los mismos revolucionarios, que llegaron a vacilar un momento. Fijaos en él La vivacidad de su mirada recuerda al tribuno en el instante inolvidable en que desde el balcón del Cabildo anunciaba al pueblo que el Acta estaba firmada: La palidez de su fisonomía y el temblor de sus miembros revelan la fiebre que le consumía años más tarde 1916 1917, cuando en las soledades del Andaquí buscaba refugio contra los tiranos. Su figura trae a la memoria el momento solemne en que él, el tribuno de los libres agonizaba a la sombra de una palma, oyendo la humilde oración del esclavo prófugo, que en las márgenes del Caquetá había buscado asilo contra la tiranía de los amos ¡Un esclavo zimarrón rezaba las oraciones de los agonizantes al tribuno aclamado el 20 de julio de 1910!

Doctor Luis Eduardo Azuola

Nació en Bogotá en el año 1784. Sirvió en el Regimiento de Nobles de Madrid, hasta el año de 1788, en el cual obtuvo el despacho de Capitán. Habiendo regresado a Bogotá, hizo sus estudios de Derecho en el Colegio de San Bartolomé y recibió el título de Abogado de la Real Audiencia. Havia heredado de su abuelo la Cruz Pensionada de Carlos III, el Escudo de Caballero de la Orden de Santiago y el destino de Tesorero de Bulas en el Virreinato. Era, además, dueño de un valioso mayorazgo en la villa de Ligueta, y todo lo renunció, generosamente, por to-

mar parte en el movimiento del 20 de julio de 1810.

El Gobierno que entonces se organizó le dió el puesto de Secretario de Hacienda.

A la llegada de Morillo, el año de 1816, fue condenado a muerte, pena que se le conmutó por la de presidio en Omea, a donde no alcanzó a llegar, por haberse fugado en el Choebé.

Fue Vicepresidente de la Gran Colombia en 1821, en reemplazo del señor Rocío, y estando en el ejercicio del Poder Ejecutivo, lo sorprendió la muerte el 13 de abril del mismo año, en la ciudad de Cúcuta.

Doctor Emigdio Benítez

Nació en el Secorro por los años de 1781.

Instalada la junta de Gobierno de Bogotá, el 14 de agosto de 1810, Junta que asumió la autoridad después de partir para España el Virrey Amar, el doctor Benítez, que formaba parte del Cabildo, fue nombrado miembro de la COMISIÓN DE GRACIA, JUSTICIA Y GOBIERNO, junto con los doctores Tomás Tenorio, Joaquín Camacho, Ignacio de Herrera y Antonio Morales Galvis.

Como Diputado al Congreso de Santa Fé, se hizo notar por sus claros talentos y por su enérgica decisión en favor del movimiento revolucionario, no omitiendo esfuerzo en las guerras del Norte y del Sur, dirigidas por Naríño y Baraya.

Cuando Morillo llegó a la Capital lo hizo apresarse. En aras de la libertad rindió su preciosa existencia. Fue pasado por las armas en la Plaza de los Mártires, el 6 de julio de 1816.

El Sabio Caldas

El doctor Francisco José de Caldas, nació en Popayán en 1771. Espíritu perfecto y hombre de nobilísimo corazón; alma templada para grandes éxitos. Dotado de talento y de una aplicación sin igual, cultivó con provecho las ciencias físicas y matemáticas, especialmente la botánica y la astronomía, en las que hizo adelantos importantes, a pesar de que carecía de recursos y de todo estímulo bajo la dominación de un Gobierno Colonial y opresor. Fue catedrático en el Colegio del Rosario donde estudió. Debióse a sus propios esfuerzos el descubrimiento de medir las alturas por el termómetro y el agua hirviendo, sobre la cual escribió una memoria, que ha merecido el aprecio de los sabios europeos.

En el "Semanario" que publicaba en Santa Fé de Bogotá, por los años 1808 y 1809, y el "Diario Político", en 1810, reveló verdades utilísimas a los agricultores, despertó el amor a las ciencias, y llenó de calor el espíritu público.

Fue uno de los primeros ciudadanos que en 1810 levantó el grito de libertad e independencia, a cuya causa consagró sin limitación alguna su pluma y aún su espada, como coronel de Ingenieros, en Ventaquemada y Bofú, en Antioquia con Corral, dirigiendo las fábricas de cañones, pólvora etc.; y cuando en 1816 la suerte de las armas en la cuchilla del Tambo, puso a Popayán por segunda vez bajo la dominación española, Caldas se ocultó en Paispamba, donde le apresó Simón Muñoz, y condució a Bogotá, fue también una de las víctimas sacrificadas por el jefe expedicionario don Pablo Morillo, diciendo a los que le pedían su vida, mientras terminaba los trabajos de la expedición botánica: "que la España no necesitaba de sabios" como dijo también Enrile.

Subió al cadalso con la firmeza de un republicano, el 26 de octubre de 1819, y desde allí enseñó prácticamente a morir y a vivir por la Patria.

Las ciencias lo lloran como al infelicitado Lavoisier.

A Colombia

En el álbum del Doctor Eduardo Santos

Bendita sea la tierra tan admirada por la virtud y la belleza de sus mujeres y el talento, valor y patriotismo de sus hijos. Sus grandes pensadores, estadistas y gallardos guerreros, dignos son haber nacido en cualquier lugar y vivido en cualquier momento de esos que, con énfasis nos hablan las historias de Grecia y Roma.

Bendita sea Colombia, cuna de héroes y de los más nobles ideales de la humanidad.

Bernardo Soto.

San José, de Costa Rica 24 de diciembre de 1922.

Ultimas palabras de Simón Bolívar

Colombianos, os dejo. En mis últimos momentos ruego a Dios por la tranquilidad de Colombia; y si mi muerte, desvaneciendo las animosidades de los partidos y restableciendo entre vosotros la concordia, puede contribuir a este apeteido resultado llevaré un sentimiento de satisfacción a la tumba que para mí se abre."

Los deseos del "Washington del Sur" se han cumplido, y en la actualidad tiene Colombia paz y libertad, trabajo y honor.

Puntarenas responde al clamor nacional

El sábado, 14 de este mes celebró reunión el Partido Agrícola en la ciudad de Puntarenas. Hicieron uso de la palabra don Manuel A. Gallegos y don Ricardo Castro Meléndez, ovacionados efusivamente por el público ecchandiata que cada vez se convence más de que este es el partido que responde al clamor nacional y llena las aspiraciones del pueblo.

Los oradores hablaron de los altos fines del partido, de los propósitos condensados en el Programa, de los peligros que encierra el jimenismo, cuyos frutos en el Poder fueron ya conocidos por el país entero, que no acaba de sufrir las terribles consecuencias del desastroso gobierno de don Ricardo Jiménez; tanto en lo económico, como en lo moral, lo educativo y lo legal. Pues como decían los oradores, no ha habido un ex-Presidente que haga más escarnio de la constitución y de las leyes de Costa Rica que don Ricardo Jiménez, que hizo burla sangrienta del voto popular y de la opinión política de los pueblos.

La comisión también visitó el floreciente pueblo de Chomes. Gran parte del pueblo fue a recibirla al puerto y luego celebró una importante reunión en la casa señalada para verificarla. Chomes responde admirablemente al clamor nacional y acoge con gran entusiasmo los ideales del Partido Agrícola. Del mismo modo se habló allí de la necesidad de darle al país un gobierno de orden, de moralidad, de progreso y de respeto a la ley; y de combatir al jimenismo, o langosta azul, como dice don Ricardo Jiménez, que quiere apoderarse de nuevo del presupuesto para repartirlo entre la argolla azul que nos dejó sin crédito, sin honor y sin vida. La reunión terminó en medio del mayor entusiasmo y el pueblo de Chomes quedó satisfecho de saber que tenía parte en la cruzada de saneamiento material y moral que libra hoy el pueblo de Costa Rica.

ESPECTADOR

Visite la MINERVA

ORLA NEGRA

Fallece en esta capital la distingnida dama doña Zelmira Segreda de Capella - Hoy se efectuarán sus funerales en la Santa Iglesia Metropolitana

Como una madre angustiada que vela por su hija postrada en el lecho del dolor, la sociedad capitalina siguió de cerca la dolencia que abatía a la distinguida dama doña Zelmira Segreda de Capella, e imploraba al Cielo por el alivio de la bondadosa matrona.

Ese afecto tan leal y sincero de que gozaba doña Zelmira era unánime porque, siempre buena y generosa, fue su palabra de alivio y consuelo para todos, y siempre sus labios tuvieron frases sedantes para el menesteroso. Poseedora de una voz dulcísima, artista de corazón de oro y dama de noble estirpe, ocupaba en nuestro medio un lugar prominente.

Y esa estrella radiante ha desaparecido.

Ayer a las 15 horas se apagó para siempre su preciosísima vida.

Doña Zelmira presentía su muerte. Con santa resignación se lo comunicó al cumplido caballero que fue su amoroso esposo y, dulcemente, muy dulcemente, le dijo "Adios" a sus adorados hijitos Yolanda y Antonio.

Ella esperaba que Nuestra Señora del Carmen se la llevara en su día, el lunes pasado, pero la buena Virgencita desatendió ese ruego por no causar vacío tan hondo.

Hoy, infortunadamente, sufrimos la inmensa desgracia.

El duelo es nacional. No hay en Costa Rica quien no conociera a la bella y culta dama.

Hija del hogar de don Rosendo Segreda y de doña Filomena Solera, con trajo matrimonio en Roma en 1913 con nuestro querido y buen amigo don Enrique Capella.

Los funerales se efectuarán hoy a las 9 hs. en la Santa Iglesia Metropolitana.

El DIARIO DEL COMER-

cio interpretando el pesar de la familia costarricense, declara este duelo como suyo y le da su pésame más sentido a don Enrique Capella y a sus hijitos Yolanda y Antonio; a doña Filomena v. de Segreda, y a sus hijos, don Ricardo Segreda y señora; don Francisco Segreda y familia; don Juan María Segreda; don Ernesto Quirós y señora; don Gonzalo Facio y señora; señorita Margarita Segreda, y demás miembros de la apreciable familia doliente.



Explicación al público

Doy mis opiniones libremente a los órganos de importancia continental que me las solicitan. En Costa Rica, me he visto en la obligación caballerosa de publicar no opiniones, sino datos precisos sobre Venezuela y dentro de la más rigurosa exactitud. Todo cuanto he afirmado es de la más fácil demostración.

Mientras no se remueva uno solo de los datos que he publicado sobre Venezuela, huelga todo comentario.

San José, C. R., julio 18 de 1923

JOSÉ SANTOS CHOCANO

Teatro Variedades
Reprise de los Tres Mosqueteros

Mañana en la noche comenzará en este favorecido coliseo la reprise de esta obra de la que se puede decir sin ambages que es el monumento más notable de la cinematografía moderna tanto por su asunto como por su interpretación admirable y su lujosa y apropiadísima presentación.

Para esta noche se anuncia por última vez la gran creación de MARÍA JACOBINI LA DESCONOCIDA.

Fallece en Italia
D. José C. Zeledón

Brusca e inesperada y cruel fue para nuestra sociedad la triste noticia que circuló ayer en esta capital, de que el conocido y el acaudalado caballero don José Cástulo Zeledón Porras había muerto en Torino (Italia).

La impresión que la nueva causa por la distinguida posición de que gozaba el extinto, por sus virtudes ejemplares y por pertenecer a una familia muy apreciable, fué hondamente dolorosa.

El señor Zeledón había marchado hace varios meses a Europa en com-



pañía de su digna señora esposa doña Amparo de Zeledón, cuando le sorprendió la muerte en la bellísima ciudad de Torino.

Don José estaba desde hace bastante tiempo con la salud quebrantada: el 3 del corriente su estado se agravó mucho y trece días después, es decir el 16, le entregaba el alma al Creador.

Muere a la edad de 77 años. Siempre vivió dedicado a sus labores. A pesar de haber sido electo diputado en las elecciones de 1921, no quiso ocupar la curul a que tenía derecho, y continuó frente a sus quehaceres.

Como empresario su nombre es muy conocido en todo el país y en el exterior, y como caballero intachable se le cita en primera línea entre los varones justos.

Los detalles que se tienen de la muerte del cumplido amigo son sumamente lacónicos. Se dice que murió de apoplejía y que a su lado estaban su señora esposa y el Doctor Corveti.

Sus restos serán traídos al país aunque no tan pronto como se deseaba, por prohibir el Gobierno italiano su traslado en estos meses. Es muy seguro que en septiembre lleguen al país.

El Diario del Comercio lamenta muy sinceramente esta infesta nueva, y presenta a la estimable familia doliente el vivo testimonio de su pesar, con especialidad a doña Amparo v. de Zeledón, a don Juan Zeledón Porras, a don Pedro Pérez Zeledón y demás miembros de la familia doliente.

CIGARRILLOS LIBERTY

Sección científica

Antes de nacer el bebé

Glaxo, tomado regularmente por la madre, la fortalece, permite que nutra debidamente a creciente ser y contribuye a obtener un buen acopio de leche para cuando la criatura nace. Las que van a ser madres suelen sufrir de indigestión y vómitos, por estar comprimido el estómago, y tener menos espacio. Las madres evitarán entonces toda alimentación pesada y que cunda. Glaxo les es particularmente beneficioso por su concentración, riqueza y fa-

cilísima digestión. Toda madre que espere familia, especialmente si es primeriza, debe leer: 'Antes de Nacer el Bebé', obra de importancia social, porque instruye acerca del cuidado físico y moral que ha de rodear a la madre durante el embarazo. Léalo en su propio interés y para asegurar más tarde el buen desarrollo físico y moral de su criatura. Pida este librito, que se reparte gratis a su botica o al agente.

Glaxo Box., 30 v. San José

LAS VENTAJAS DE NUESTROS CLUBS

La Comisión por organización, cobro de recibos, etc., no la pagan los socios. Lo sacrificamos de nuestra utilidad.

La mercadería la obtenien los socios al mismo precio que si la pagaran al contado. Nuestros precios los marcamos siempre con números, sin admitir competencia. Nuestro Stock es completamente nuevo e importado a los precios más bajos después de la guerra.—Siendo usted socio puede obtener crédito y además comprar en los baratillos.—Continuamente importamos las últimas novedades para señoras y caballeros.—Si usted desea hacerse un traje, puede elegir cualquier sastre y pagamos la hechura.

En el nuevo local mantendremos un surtido de zapatos marca HANNAN, somberos, un departamento de todos los artículos de cuero como valijas, polainas, monturas, etc., y artículos de sport.—Además, todo lo concerniente para la casa como alfombras, mantelería, cristalería, loza, muebles de junco, artículos para regalos, etc., etc.

Garantizamos siempre nuestra mercadería

Estudie bien nuestros prospectos y verá que es el que más le conviene

Suscríbase al Club No. 5
CLUB TIENDA ROMERO

Organizadores: ERNESTO CASTEGNARO
EDUARDO HUTT

AGENTE EN HEREDIA: GONZALO PAHECO
" " CARTAGO: ANDRÉS BRENES M.
" " AEAJUELA: RAMÓN PADILLA

El domingo dará un concierto en el Teatro Nacional el eminente tenor Manuel Salaza

Que a pesar de sus grandes triunfos logrados en buena lid artística en el Metropolitano de Nueva York, al llegar al país dedica las mejores y más bellas

flores de su arte exquisito, con el cual ha logrado uno de los primeros lugares en el escalafón de los artistas lírico dramáticos, a sus queridos compatriotas.

Será una selectísima fiesta de arte a la que asistirá en peso la sociedad josefina deseosa de de rendir merecido tributo de admiración y aprecio al genial tenor vocero y prez de Costa Rica en el exterior.

Campo ajeno y pagado

De Atenas

El Visitador de Escuelas en Berlina

Parece que nuestras escuelas se encuentran envueltas en un ambiente de intrigas, caldeado por ciertos elementos de "calidades conocidas", y que eso ha culminado con dos conferencias borrascosas, presididas a golpes sobre la mesa, voces jayanescas, amenazas de ridícula pobreza mental: son los rumores que aporta el incapacitado Visitador para consolidar su autoridad y su prestigio sobre los maestros conscientes de sus deberes.

Gritos, golpazos, amenazas, desahogos violentos que alguna sugerencia extraña arroja por su boca; es lo que puede dar este gáñán de la enseñanza, sin poder arredrar la altivez de esos maestros, que oponen la franca carcajada a los gestos bravucones del torpe capataz.

¿Tan corta es la visión de Jesús Vega que no alcanza a medir la altura de la dignidad personal de los demás?

¿Cree que esos brotes de sayón pueden intimidar a quien rechazó con entereza la humillante adhesión que culminó con un 13 de junio, mientras él, dócil amanuense del despotismo, hacia risibles muecas de imposición?

Aquí vendría como de perlas la silueta de otro saltimbanqui de la política, que ha hecho un instrumento de la plástica personalidad del Visitador, y que con él labora en la educación de los hombres del mañana; pero nos detiene la fuerza de una consideración generosa, desconocida para los "espíritus degenerados".

Vamos, pues, con otros rasgos de la fisonomía moral de don Jesús, dejando para otra oportunidad otros aspectos de su achatada estatura profesional. Seremos lacónicos.

Servía, no sabemos cuando ni en qué escuela, del Guanacaste, y fue echado de su puesto por razones que no habrán de dar mucho brillo a su comenzado expediente.

Con la proa al interior, pudo aterrizar en la escuela de Esparta, por más tiempo del que los espartanos hubieran deseado. Allí parece que agregó otro laurel a su hoja de servicios: algo que pasó de lo trivial tuvo que ser, desde luego que reclamó la presencia del Jefe de Enseñanza en aquella época.

De súbito, y gracias a una "iniciativa" de ocasión calculada, como todas las suyas, fue premiado con la inspección de escuelas del Naranjo. Pero parece que los naranjeños no se conforman con medianías ni son adictos a las "iniciativas", y el burgués de la enseñanza nos puso la puntería y hace tres largos años llegó a nosotros, con su programita de pedagogía política bajo el brazo.

El sabueso de la tiranía sintió el frío de la orlandad; su posición, falseada con la caída del amo, había que apuntarla; había que rellenar con algo su endeble estructura docente; había que ensayar nuevos movimientos de la sumisa cola... del golpe de efecto suplió la falta de credenciales. Tal fue el resultado de la primera "iniciativa": su "famosa" exposición.

Vino luego el complemento económico de esa "iniciativa": la impresión de un folleto conmemorativo de la cruzada. Pero el fracaso coronó de esta vez el inocente propósito.

Ante el fracaso, surgió otra "iniciativa" suplementaria: la de los horarios combinados! Maravillosa ingeniosidad que no sabemos si fue patentada, si el Estado recompensaría ese nuevo esfuerzo productivo, o si la combinación quedó entre familias. Acaso no sea tarde para averiguarlo.

Para no ser demasiado extensos dejamos en cartera otras "iniciativas" de esta índole y

pasamos, sucintamente a otro capítulo del consabido programita: las reuniones de maestros.

Las frecuentes reuniones—su caballo de batalla—sin ningún sentido práctico, sin resultado positivo que justifique la pérdida de tiempo: la misma insustancialidad, las mismas redundancias empalagosas las mismas futelezas que podrían transmitirse mediante una simple cuartilla. Pero hay que darle un exterior aparatoso a su labor aunque el fondo sea anémico; hay que escribir notas altisonantes, de relumbrón, de vacío autobombo.

¿Ha hecho siquiera un ejercicio modelo en esas reuniones durante los tres largos años de su descolorida inspección?

Nunca! Y ya diremos por qué, si antes no hemos de pagar nuestra franqueza con el pellejo, que sería lo de menos; pero si nos tocara purgar nuestra falta en una celda, allí; sobre las frías baldosas, seguiríamos contando la verdad al audaz ganapán de la pedagogía, al mediocre curandero de la enseñanza! Continuaremos.

YO

Hay firma responsable
Atenas, julio de 1923.

El Trébol

convertido en el templo de la risa

Es preciso mencionar el entusiasmo con que presencié la película "El Consentido de la Abuela," el numerosismo público que llenó de bote en bote el Teatro Trébol, en la función de antenoche a las 8.30. Todas las películas de Harold Lloyd, el Príncipe de la Risa, tienen originalidad, gracia e idea; pero ninguna como ésta, en que logra mantener al público en una sola carcajada desde el primero hasta el último cuadro. Esta noche, a las 8.30 se reprisará por solicitud de numerosas personas que no se cansan de admirar a Harold Lloyd, el hombre del día, en tan interesante y jocosisima película.

A las 7 se proyectará la bonita película, "Esposas Desconocidas."

CALZADA & RUIZ

ACABAN DE RECIBIR:

MANTECA, ARROZ SAIGON No. 1, ARROZ PLANCHADO No 1, LECHE CONDENSADA NESTLE

Visítenos y se convencerá de nuestros bajos precios

Despachamos mercaderías a domicilio

Pasaje Jiménez. Frente a Caballeriza del Gobierno

Apartado 934 Teléfono 872

La Pensión Italiana

RESTAURANT

25 varas al Oeste de la Botica Francesa
TELEFONO 822

El más frecuentado de la capital porque es el mejor en su género.

Platos exquisitos, servicio esmerado y a la carta. Comodidad, limpieza y buen trato. Prontitud en servicio a domicilio.

Los domingos en la noche menú especial

JULIAN PASTOR MONTEALEGRE

avisa a su numerosa y distinguida clientela, que pronto trasladará su

HOTEL CONTINENTAL

a su nuevo y propio local situado 50 varas al Norte de la Imprenta Alsina.

Están en venta las actuales existencias y mobiliario de la Cantina.

Partido Agrícola

Las oficinas de la Directiva Central están instaladas en la casa N.º 519 Avenida 1.ª Este, o sea 25 varas al Este de la Biblioteca Nacional.

LA NOVEDAD DEL DIA

Caramelos de Leche con postales de Artistas de Cine Mundial

COLECCION DE 120

Diez céntimos el paquete DE VENTA EN TODAS PARTES

Unico depósito al por mayor en el Almacén de

TOMAS FERNANDEZ

Teatro América

Mañana será el debut del Dr. Javier



Que presentará al culto e inteligente público de Costa Rica, nuevos experimentos de hipnotismo, trasmisión del pensamiento y otras sensacionales variantes de ilusionismo y de ciencias ocultas que ha realizado en los principales teatros de Europa logrando entusias-

tas y merecidas ovaciones. Crónicas que nos merecen entero crédito reconocen en el DOCTOR JAVIER facultades y dotes verdaderamente extraordinarias. ESTA NOCHE se celebrará una soberbia función a beneficio de la ESCUELA METODISTA.

Encargue sus Trabajos

IMPRESA y LITOGRAFIA

MINERVA

CLORO-ANEMIA

IODURO de HIERRO INALTERABLE
PÍLDORAS y JARABE
BLANGARD
ESCRÓFULAS, DEBILIDADES
COLORES PÁLIDOS
LINFATISMO, RAQUITISMO

BLANGARD, 64, Rue de La Rochefoucauld PARIS
APROBACION DE LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

DEBILIDAD, NEURASTENIA
CONSUNCION, CLOROSIS
CONVALENCIA
ANEMIA
VINO y JARABE
Deschiens a la Hemoglobina
Los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre es muy superior a la carne cruda, a los ferruginosos, etc. — Da salud y fuerza. — PARIS.

Indispensable para toda clase de alumbrado de automóviles!

OSRAM
Lámparas para Automóviles

Representante de la lámpara Osram: Alfonso Altschul, San José de Costa Rica, C.A.

Envío de los lectores

Cristianismo y Reformismo

La Sociedad cristiana ha recibido de su Fundador un pensamiento trascendental, un ideal sublime, al parecer insuperable, no sospechado para la Humanidad a la época de su aparición, y cuya realización ha de traerle indefectiblemente la felicidad.

La Humanidad palpó y ha seguido palpando los saludables efectos de este ideal, a través de los veinte siglos que han transcurrido desde su proclamación, sin que se pueda predecir aún a qué grado de bienestar moral puede llevarla.

El es siempre como todo aquello que es Verdad y Fuerza, y se expresa con una sola palabra: AMOR.

Un análisis sumero de la Historia muestra que cuantas veces los hombres se han apartado de su lacónico precepto, han encontrado a su paso el escollo de la Fatalidad, en forma de destrucción o esclavitud.

Pues bien, es en este espíritu de fraternidad, preconizado por nosotros mismos, que vamos a ensayar un estudio del Reformismo, a la luz del Cristianismo, tal como nosotros lo entendemos; no para contribuir a la violencia de la lucha de opiniones y quereres que ya se manifiesta en el País, sino para hacer intervenir en ella hasta donde le permitan nuestros alcances los principios fundamentales y eternos, que deben regir las sociedades.

El Amor es sustentáculo del Deber y coronamiento del derecho. Por amor encuentra el padre placentero su deber para con sus hijos. Pongamos amor en el corazón de los grandes y se interesarán por los pequeños, los retribuirán con justicia y procurarán por su bienestar material y su levantamiento moral e intelectual; pongámoslo en el corazón de los pequeños y veremos la producción crecer a impulsos del trabajo teserero de éstos, sostenido por el interés por sus patronos.

Con el amor está asegurada la paz de las sociedades. La justicia se realiza sin rigor en el amor.

La doctrina socialista: "PRODUCCION DE TODOS PARA CADA UNO Y DE CADA UNO PARA TODOS", que es la interpretación por la clase productora del pensamiento cristiano del ja de fuera el DERECHO, que es una ley providencial, anterior. La enseñanza cristiana no es la negación del derecho. El derecho es que cada uno tenga lo que le corresponde conforme sus esfuerzos, sus capacidades y sus virtudes. Sólo el amor puede hacer el milagro de que los ricos se desprendan de lo que es suyo en beneficio de los menos favorecidos por la Naturaleza o por la Fortuna.

El desprendimiento ha de ser voluntario, ya que no es espontáneo.

El Cristo invitó a los ricos a dar el dinero a los pobres; pero no llamó a los pobres a tomarlo por la fuerza, ni con artificios, de los ricos.

La idea reformista de que los ricos tributen como ricos y los pobres como pobres, y esto para la ejecución de obras que favorezcan directamente el proletariado es una manifestación del socialismo.

La tributación directa es justa mientras se imponga hasta cubrir los gastos que demande el mantenimiento al respecto de la propiedad, que es como el tanto por ciento que los bancos cobran por la guarda de esos tesoros; pero no si se pretende procurar con su producto la comodidad de los que no han

intervenido en la acumulación de las riquezas sobre las cuales se establece.

Suprimase el derecho de propiedad en sociedades tan imperfectas como las nuestras, y se habrá poco menos que aniquilado la producción. La fuerza de la inercia habrá perdido su contrarresto, y el descenso se manifestará rápido y fatal.

Los servicios comunes deben ser pagados por igual por todos aquellos que los reciben igualmente, sin consideración a los recursos particulares de cada uno. Lo contrario sería injusticia. Y esta afirmación no es contraria a un ideal de confraternidad en una sociedad verdaderamente contraria, en que todos estuvieran consagrados al beneficio de todos de una manera voluntaria.

Una ley que estableciera esta confraternidad obligatoria sería una ley violenta. Y recuérdese el axioma de los antiguos magos: *Querer el bien con violencia es querer el mal, porque la violencia provoca el desorden y el desorden el mal.*

El iniciador del Reformismo ha dicho que él proclama la revolución en nombre del Cristianismo, porque el Cristianismo es la Revolución.

Entendámonos con respecto a esta palabra. Si por ella se entiende como parece indicarlo su estructura, transformación, rápida y profunda, negamos que esto sea Cristianismo.

El Sol de la Verdad se manifiesta a los humanos para mostrarles el sendero por el que han de subir la empinada cuesta que conduce a la cima de la regeneración.

La ruta es segura, pero larga y penosa.

El Cristianismo es la norma de la Evolución, el proceso teórico de la conquista de la Inmortalidad. Toda otra concepción o desvirtuación, y aún tememos rebajar su grandeza o empañar sus fulgores con la nuestra.

El Verbo sólo puede ser manifestado íntegramente por el Verbo mismo. Como decía Cagliostro: POUR SAVOIR CE QU'IL EST IL FAUDRAIT ÊTRE LUI MEME.

El General Volto se ha calificado a sí mismo como un guerrillero de la Libertad y un tribuno de la plebe; y con estos títulos no podría lógicamente aspirar a la Presidencia de la República, para servir la cual se deben tener capacidades superiores a las necesarias para hacer abstracción de las necesidades del pueblo y saber presentárselas a la consideración del Legislativo; que es la función legítima del tribuno y méritos más grandes que los de saber exponer la vida por defender una causa que se cree justa solamente. A penas si el General Volto tendría derecho a un puesto permanente en la Representación Nacional, y a otro en el ejército cuando la ocasión se presentara. Precisa por lo menos el Primer Magistrado una concepción sistémica del Organismo del Estado y su modo de funcionamiento, versación y pericia en todos los asuntos públicos.

Sentimos señalar este error que es fundamental, pues con él el candidato del Reformismo se descalificó a sí mismo. No es para ello que hemos recordado sus palabras, sino para hacerle fraternalmente un cargo que también es fundamental.

Decimos fraternalmente porque también nosotros somos cristianos sinceros como él; pertenecemos, pues, a la misma confraternidad a que él tan orgulloso está de pertenecer.

Aviso al Público

Se pone en conocimiento que el Turno Ferial del Santuario Nacional de Nuestra Señora de los Angeles se verificará el 1.º, 2 y 3 de agosto próximo.

Pronto se comenzará la portada y se necesita la eficaz cooperación de todos. Un esfuerzo más y el Santuario estará terminado.

Comité del Turno Ferial

Promotores del Turno

Presbitero don Abel Castillo Capellán. Presbitero don Víctor M. Sanabria Coadjutor.

Comité

Doña Jesusita v. de Pacheco Estilita de Rivera Aurelia de Rivera Doña Angela de Ortiz Rosalía Bonilla de Chacón Clementina de Brenes Doña Anita A. de Jiménez

Señores:

Don Jesús C. Cubero José María Ivankovich Gabriel Brenes Fonseca Gilberto Rojas Martínez Joaquín Siles Francisco Chacón Don Antonio Coto Rafael Santiago Jiménez Ignacio Cruz José María Muñoz Rafael Coto Céspedes José María Ramírez

Estas personas tienen encargo de escribir a los bienhechores, llamados Presidentes Honorarios y de recibir limosnas y donativos dedicados a la Virgen de los Angeles.

Antonio M. Rojas,
Cura Párroco.

EL 90 POR CIENTO DE ADULTOS PADECEN DE PIORREA

Para pertenecer al otro 10 por ciento y tener los dientes buenos, sanos y fuertes, úsese diariamente el **ANTIPYRIO**.

Limpiamos los dientes y protegemos contra infecciones toda la cavidad bucal.

En las Farmacias

Recomiendo al público usar esta pasta para conservar los dientes contra la PIORREA. Su mérito lo he notado prácticamente en mi clientela.

Dr. M. Fischel
DENTISTA AMERICANO

Frente al Correo San José, Costa Rica. Depósito permanente. Pida muestras y precios. Teléfono 683 - Apartado 434

AVISO Por tener que dedicarme a otro negocio y no poderlo atender personalmente, vendo el mejor y bien acreditado negocio mío de Refresquería, situado en la esquina Sureste del Parque Central.

MARCO AURELIO SOTO C.
Alajuela.

Robustez desde la Infancia hasta la Vejez

En eso consiste la mayor felicidad y satisfacción que puede sacarse de la vida. La protección de la salud es igualmente esencial en todos los años de nuestra vida y en toda época es indisputablemente verdad que la

EMULSION de SCOTT produce robustez y energía, y porque es alimento concentrado domina toda debilidad y renueva las fuerzas todas. Emulsión de Scott protege la salud, no solo en la niñez y ancianidad, sino para toda la vida.

Por qué el General Volto para definir su función y determinar sus tendencias va a buscar modelos en épocas anteriores a la era cristiana, de sociedades, no las más adelantadas ni aun entonces, si él se declara cristiano? Más le cabría llamarse, por ejemplo: APOSTOL LAICO DEL CRISTIANISMO OR TODOXO.

No ponemos ni por un momento en duda la bondad de propósitos del nuevo Reformador y sus adláteres; nos consta la sana propaganda que en los demás sentidos se hace en el Reformismo; pero al meditar sobre la trascendencia de las nuevas doctrinas proclamadas, nosotros hemos interrogado con desconfianza: Corazón saturado de generosidad, ¿no sientes seguro de servir a la causa de un ideal enteramente puro y noble? ¿Por ventura conoces las consecuencias lejanas del movimiento que inicias? ¿Son ellas buenas y laudables? ¿Te consideras con la potencia para encauzar ese movimiento en todos los instantes? ¿No temes ser como Hipólito arrastrado por tus propios caballos?

JACOB JAÉN

La Naturaleza contra Dn. Ricardo

Todos recordarán que cuatro días antes de tomar posesión don Ricardo Jiménez de la Presidencia de la República accedió el terremoto que destruyó la histórica ciudad de Cartago.

Y hoy que vuelve a discutirse el nombre del señor Jiménez como candidato la tierra se estremece nuevamente en señal de protesta.

Porque hay que creer o reventar; los cielos no pueden ser indiferentes a lo que pasa en la tierra.

Los católicos costarricenses debemos tomar nota de estas manifestaciones de la naturaleza.

El Sumo Hacedor por medio de sacudimientos sísmicos quiere prevenirnos del peligro que encierra para la religión y el mo al la llegada del señor Jiménez al Poder.

Don Ricardo es ateo por los cuatro costados; y si se fusiona con el Presbitero, tendremos en la danza a un ateo y un renegado, capaces de dar en tierra con lo más sagrado para los costarricenses: la religión de nuestros mayores.

Católicos pondan bien los avisos de los cielos.

UN SACERDOTE

De Interés a los Delgados que Deseen Engordar

AUMENTARAN DE 3 A 8 KILOS EN POCAS SEMANAS

Hombres y mujeres delgados se alegrarán saber que hoy día la ciencia pone a su alcance una preparación agradable de tomar, en forma de pastillas, con la cual podrán ganar de 3 a 8 kilos de carne sólida y durable en pocas semanas. Esta preparación se llama CARNOL y se puede comprar en las droguerías. Hoy día la ciencia ha descubierto que las personas delgadas no engruesan, por mucho que coman, porque su organismo no asimila los alimentos que recibe, dejándolos pasar sin provecho alguno, como pasa el agua por una canasta. CARNOL es una combinación científica de 7 de los más poderosos y eficaces ingredientes para producir carnes, de que dispone la química moderna, y hace que las personas delgadas no desperdicien sus alimentos, sino que retengan una buena parte de ellos para convertirlos en carne y en grasa o gordura, como lo convierte, sin ayuda extraña y en forma natural, el organismo de las personas sanas y robustas.

El aumentar de 3 a 8 kilos en pocas semanas, tomando CARNOL, es una cosa frecuente y aconsejamos a toda persona que desee aumentar sus carnes y redondear su figura, probar el CARNOL sin pérdida de tiempo. Se vende en las siguientes droguerías:

Las principales del país

Curación sorprendente del Dr. Maggiorani

Afectado de tuberculosis desde hace dos años, he experimentado todos los remedios que aconseja la ciencia y que me han sugerido los doctores: he adoptado, además, el sistema de la Hamada "Curación por el descanso, buen alimento y aire libre", trasladándome por seis meses a Tierra Blanca.

Llegado a San José, por gestiones hechas con el Gobierno, el Dr. don Antonio Maggiorani, el Dr. Giustini me aconsejó pasar a la clínica Hidro-electro-terápica del doctor Segreda, para consultar juntos al Dr. Maggiorani.

A fines de marzo sufrí yo de unos sumamente molesta, expectoración con bacilos de Koch, afán en la respiración, dolor al pecho y depresión moral y física a tal extremo de verme imposibilitado para mis ocupaciones de escritorio.

Los mencionados doctores hicieron el examen de los esputos, examen que resultó positivo, y un minucioso examen del pecho, y me dijeron que yo me habría curado siempre que me hubiese incondicionalmente sometido al sistema de curación Maggiorani.

El Dr. Maggiorani manifestó que me habría aceptado entre los tuberculosos que debían servirle para los experimentos por los cuales se le había llamado a San José.

Para animarme el Com. Maggiorani me manifestó que en New York asistió él a tres enfermos costarricenses y que los tres habían curado perfectamente; que dos de estos se encuentran actualmente en San José, pero que se avergüenzan de haber sido tuberculosos, razón por la cual se resisten a manifestarlo así.

Animado por este relato me resolví a emprender regularmente la curación por el sistema Maggiorani.

No sé aún como expresar mi estupor y mi inmenso consuelo al constatar que en menos de tres semanas, habían desaparecido la tos, la expectoración, y el dolor al pecho que las fuerzas estaban recobradas, y que no experimentaba la menor fatiga en la respiración.

Experimentaba por lo contrario en mi persona una grata sensación de alivio y quise que esto fuese constatado por el Dr. Maggiorani.

El doctor me manifestó que ya estaba yo en vía de perfecta curación, pero, como existían aún consecuencias de una enfermedad de dos años consecutivos, era necesario siguiera fortaleciéndome por algún tiempo todavía con su sistema.

Después de 10 días, es decir apenas en un mes, el doctor Maggiorani me declaró YA NO TUBERCULOSO exigiéndome sin embargo que tal declaración fuese rectificada por el otro médico, el doctor Segreda.

Entonces el doctor Maggiorani por medio del doctor Segreda, (me aconsejaba seguir fortaleciéndome por medio de la gimnasia del pecho y con los baños Hidro Termo Eléctricos)

San José, Mayo de 1914.

(f) M. FERNÁNDEZ P.

Firmo esto con gusto en cuanto se refiere a mi intervención en este caso.

F. A. SEGREDA

San José Mayo de 1914.

Hago constar que el Sr. Fernández por mi examinado no presenta hoy día ningún síntoma clínico de tuberculosis pulmonar.—Junio 8 de 1914.—Dr. Vicente Castro. Desde abril de 1914 el señor Fernández trabaja y goza de buena salud, con mucha envidia de los médicos que no creían a una posible cura.

ANTONIO MAGGIORANI

LISSIA W. DE GUTIERREZ

Graduada en la Universidad de Oxford. London Guildhall of Music. College of Preceptors London Choral Society.

Ofrece sus servicios como profesora de inglés y alemán y como profesora de piano y canto (método italiano).

Dirección: Altos del Despacho del Dr. Roberto Quesada J., 25 vs. al N. de la Iglesia del Carmen, calle Alfredo Volto.

Plateria de A. Bello

Artículos de oro, plata y carey

Exactitud en los trabajos

Avenida Central

Frente al Palacio Nacional

QUONG TAI CHONG & CO.
(JACOBO SANCHEZ)

Importadores y Exportadores

PUNTARENAS C. R.

IMITADA
POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA
Por NINGUNO

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. - 20 palabras o menos, 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admite inserciones alternas.

ALQUILO local para comercio bien situado, punto esquinero. También alquilo tres casas de habitación, completamente nuevas y con todas las comodidades (baño, water-closet, pila etc.) Para precio y condiciones entenderse con Julián Pastor en el Hotel Continental.

JOVEN EXTRANJERO con bastante prácticas comercial, que escribe y habla inglés, desea colocación en casa bancaria u oficina comercial. Para informes, dirigirse a esta Administración.—4 v. Julio 20

FINGA TRES MANZANAS excelentes cultivos; sits en Santo Domingo (Quintana) véndese baratas. Escríbame o hábleme VITAL MURILLO. Santo Domingo. Julio 17

DESEO COMPRAR un negocio de cualquier clase o entrar en compañía en el negocio. También deseo comprar una casa que tenga 8 cuartos y los muebles y un par de sillones necesarios para ocuparla. Envíe ofertas "carta certificada" Arnold Hoegger 229, 20th Street West. New York U. S. A.

DE OPORTUNIDAD Familia Chésari que se ausentará del país vende sus muebles. Para referencias en la misma casa de habitación, 75 v. al Este de la "Lira" Julio, 15

HIGINIO VILLALTA trasladó su taller de tapicería y colchonería, 25 varas al Este del Almacén de Muebles de Campos Hnos., en donde está a las órdenes de sus favorecedores. Julio, 15

TIERRAS PARA BANANO. Se desea conseguir en cantidad suficiente para implantar negocio de consideración. Dirigir correspondencia al Apartado 774.

LOTE EN VENTA. En esta capital y en sitio preferente se vende un hermosísimo lote para construir. Para informes entenderse con esta Administración. \$ 5,000 Con garantía de primer orden se solicita esa cantidad de dinero. En las oficinas de este diario se informará.

EJEMPLO NOTABLE DE CURACION DE LA TUBERCULOSIS CON NUEVE AÑOS DE PRUEBA.—En Cartago perdí tres hermanos y en 1914 comencé a experimentar los mismos síntomas que había notado en ellos: fuertes, opresión en el pecho, debilidad, abatimiento, hasta no poder trabajar. Alarmado porque dichos síntomas aumentaban y los remedios de los médicos no llenaban sino un pequeño alivio, y estando enfermo de cuatro meses, me fui a la Clínica del doctor Segreda y consulté al Dr. Antonio Maggiorani. Ahora, después de más de seis años de haber recuperado la salud, con extrañeza de todos los que me hablan conocido, declaro que con las inhalaciones iódicas del Dr. Maggiorani y con 20 baños hidro-termo eléctricos, en menos de cuatro semanas recuperé la salud y el peso de mi cuerpo para volver al trabajo y casarme. Ahora tengo cuatro hijos sanos y puedo trabajar sin fatiga.—IGNACIO BARQUERO.—San José, 9 diciembre de 1923.

JUAN RAFAEL ACUNA C. Electricista y montador de máquinas. Se hace cargo de cualquier trabajo concerniente al ramo. Ordenes donde Koberg y C.—Julio 6.

TALLER DE PLATERIA.—Por no poder atenderlo personalmente, vendo magnífico Taller de Platería, recién instalada conforme a los últimos adelantos modernos. Maquinaria nueva pedida expresamente a Estados Unidos con un laminador muy fino y un motor de un sexto de caballo de fuerza. Única oportunidad para ensanchar un buen taller. Buenas condiciones de pago. Entenderse con BASILIO PANIAGUA en el mismo taller, frente al Parque Central, o en su casa de habitación en el barrio El Laberinto.—Julio 5—5 v.

VENDO a 75 varas Oeste Parque Central vendo magnífica propiedad actualmente arrendada en \$ 400. Construcción moderna. En Guadalupe esquina de la plaza vendo casa moderna confort completo. Aproveche ocasión San José. Alfredo Saborío

PETICION DE UNA INSCRIPCION.—Siendo uno de los pocos que han sentido el deber de comunicar al público que la tuberculosis no es incurable y estando curado desde hace más de tres años, por el sistema Maggiorani siguiendo el tratamiento de los curados por ese sistema en Roma en 1899, propongo que se ponga una inscripción en Cinco Esquinas en la casa que yo fui a hacer los baños hidro-termo-eléctricos, para indicar al público que la tuberculosis puede curarse, pero después necesita fortalecerse a fin de no recaer enfermos. Yaquí en el lugar donde era la Clínica del Dr. Segreda, de la cual salieron muchos curados que tienen más de nueve años de estar completamente bien y que han dado de ello, declaración que ya ha sido publicada.—San José, Julio de 1923.—PROCOPIO VARELA

BUENA OPORTUNIDAD. Se vende casa céntrica, diagonal a Correos y Telégrafos.—Entenderse con el Dr. Fischel.

APUESTA. Quien quiera arriesgar la suma de \$10,000 puede buscar. Apuesto que el futuro Presidente de Costa Rica será el Lic. Echandi. Enviar correspondencia a R. J. O. DIARIO DEL COMERCIO.

OCASION juegos de mimbres preciosos de 10 piezas. Costó \$ 1,500 se dará en \$ 800. Esquina opuesta al Correo. También se venden dos magníficos pianos.

CACAO EN GRANO. Depósito permanente y de buena calidad. En seguida de la tienda de los Saravia Calle del Tranvía al Pacífico.

Ayer en el Congreso

A las 11 a. m. se declaró abierta la sesión. Fué leída y aprobada el acta anterior.

Formas de decreto

Sin discusión fueron aprobadas las formas de redacción de los proyectos de ley aprobados en tercer debate.

Fábrica de tejidos de seda

Fué pasado a estudio de la comisión de Industrias un proyecto de ley que aprueba el contrato celebrado por la Secretaría de Fomento con don Juan Izy, para el establecimiento de la industria de la seda en el país.

Arriendo de tierras

A la comisión de Agri-

cultura pasó un proyecto de contrato de arriendo de tierras en Golfo Dulce, celebrado por el Ejecutivo con don Carlos Volio T. y otros.

Reformas a la Ley de Quiebras

Acogido por el señor Chaves, pasó a estudio de la comisión respectiva un proyecto de reformas al artículo 20 de la ley de quiebras enviado por la Cámara de Comercio.

Auxilio a la Junta de Educación de La Brisa

Previo dispensa de trámites se dió primer debate al proyecto de auxilio a la Junta de Educación de La Brisa, Alfaro Ruiz.

Resello de la ley de reformas a la de Control

A petición del Sr. Ortiz, se señaló la próxima sesión para conocer del resello a la ley de reformas a la del Control.

Reorganización de los Resguardos

Sin discusión fué aprobado el dictamen favorable al proyecto de ley que da nueva organización a los resguardos Fiscales.

Centenario del Guanacaste

Después de larguísima discusión en la que tomaron parte los señores Briceño, Baltodano, Urbina, Jiménez, González G., Leiva, Ortiz y Rojas, fué aprobado por aclamación con muchas e importantes ampliaciones pedidas por los señores Baltodano y Jiménez, el proyecto de ley que dispone la erogación de unas sumas de dinero para que, con motivo de cumplirse el 24 de Julio de 1924 el primer centenario de la anexión del Guanacaste a Costa Rica, se lleven a cabo en esa importante provincia varias obras de fomento.

A las 17 horas se levantó la sesión.

Dr. HERDOCIA
MEDICO Y CIRUJANO
de la Facultad de Medicina de Paris
Enfermedades de los
Ojos, Oidos, Nariz y Garganta
HORAS DE CONSULTA:
De 10 a 11 30 y de 2 a 4
Contiguo al Teatro Variedades

Vida Social

Natalicio
Hoy celebra la fecha de su natalicio doña Ester Herrera de Castro.

Fecha Matrimonial
Hoy celebran la fecha de su matrimonio don Teodoro Picado y doña Jadwisa Miolha lsky (1898).

Recordatorios
Hoy cumplen años de haber fallecido don Vicente Jiménez Vaiverde (1908).

Amonestación
En la Parroquia de la Soledad se corre la amonestación matrimonial del señor don Otto Ugalde con la señorita Genoveva Mora.

Comida
La semana entrante tendrá lugar en el Hotel Europa la comida con que los amigos del señor don Oscar F. Rohrmoser, le obsequian con motivo de su próximo matrimonio.

Helados danzantes
Con motivo de celebrarse hoy el natalicio de la señorita Yolanda Casorla, se efectuará en su casa de habitación una fiesta íntima. La orquesta está a cargo de uno de los mejores profesores. Los helados danzantes prometem estar espléndidos.

Viajeros
Precedente de los Estados Unidos debe llegar hoy a esta Capital don Carlos Alvarado. Ha ingresado a esta capital precedente de Villa Colón don Manuel Rojas E. En la tarde de hoy saldrán para la ciudad de Heredia las señoritas María y Ela Vicente G.

Precedente de Puntarenas llegó don Avellano Allales. Ha regresado a esta capital precedente de Liberia (Guanacaste) don Leonidas Rodríguez.

TACK HING LUNG y C.
GIL CONG
IMPORTADORES - Puntarenas

GASOLINA WICO
De la Bomba
Medida Visible LEGITIMA
\$ 2.00
EL GALON
Al por mayor:
PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA
Costa Rica Motor Co.
Frente Plaza Artillería

INVITACION
DEL CLUB POLITICO AGRICOLA

Se invita a todos los amigos y correligionarios de nuestro partido, a una reunión pública que se efectuará esta noche en el local del Club Echandista a las siete y media (7.30 p. m.)

Varios oradores de nuestra causa harán uso de la palabra.

San José, 20 de julio de 1923.

LA DIRECTIVA CENTRAL

TEATRO FEYTH
VIERNES 20 DE JULIO DE 1923
A las 7 p. m., por la Bertini, a 25, 15 y 10 Cts.
LUJURIA
8.30 p. m., a 25, 15 y 10 Cts.
SOFIA DE KRAVONIA
Domingo 22 de julio: grandioso estreno de y con JACINTO BENAVENTE
INTERESES CREADOS
Continúa el concurso de metraje. Se han adjudicado varios premios